

DATE : 02/09

MÉDIA : Dauphiné Libéré

TITRE: Les Détours de Babel reprennent leur tournée pour une 11ème édition

JOURNALISTE : Clément Berthet

le dauphiné libéré

Culture

## Isère : Les Détours de Babel reprennent leur tournée pour une 11e édition

Après une édition annulée en 2020 et une autre en version numérique l'hiver dernier, Les Détours de Babel retrouvent leur public pour des concerts de Grenoble à Vienne.

Par Clément BERTHET - 02 sept. 2021 à 06:02 - Temps de lecture : 2 min

Vu 255 fois



C'est par un grand brunch à Fort Barraux que débutera la 11e édition du festival Les Détours de Babel. Photo Simon BARRAL-BARON

C'est par un grand brunch à Fort Barraux que débutera, dimanche 5 septembre, la 11e édition du festival Les Détours de Babel. Avec une formule qui ne change pas : des concerts, des rencontres et des ateliers, principalement dans l'agglomération grenobloise mais également à Vienne et dans la Bièvre.

« On y retrouvera cette curiosité artistique que nous encourageons sans cesse, celle qui croise les traditions orales des cultures du monde, les écritures contemporaines et des musiques improvisées. Celle qui emprunte les détours, à l'écart des grands courants médiatisés, pour privilégier les découvertes », explique Benoît Thiebergien. Le directeur du festival avait fait le choix, dès l'hiver dernier, de décaler cette édition en septembre, au vu des incertitudes sanitaires.

Concerts, spectacles, brunchs musicaux, salons de musiques, ateliers

Une version numérique avait tout de même eu lieu avec **pas moins de 38 concerts et conférences organisés en ligne**. Six cents internautes se sont connectés pour assister et réagir en direct aux diffusions proposées. À ce jour, environ 10 000 personnes se sont connectées pour visionner ou revoir les programmes diffusés sur Facebook et YouTube.

Malgré ces bons chiffres, Benoît Thiebergien et son équipe avaient hâte de

retrouver le public, en vrai ! « Nous continuerons à privilégier l'adresse au plus grand nombre, à travers nos itinéraires diversifiés, tels nos concerts et spectacles en salle, nos brunchs musicaux, salons de musiques, moments festifs, projets participatifs, ateliers, concerts de proximité et actions culturelles... »

Ainsi, Dhafer Youssef sera au Grand Angle à Voiron le 16 septembre pour un dialogue entre le jazz et l'oud, instrument à cordes de la musique arabe. Le 24 septembre, le collectif La Forge, proposera à la MC2 à Grenoble, "Alice Oratorio", un conte musical surréaliste. Avec l'ensemble de La Fabrique Opéra dirigé par Patrick Souillot, les musiciens de La Forge feront de ce classique de Lewis Carroll un conte des temps modernes. Le trompettiste Erik Truffaz sera lui entouré du chœur Emelthée pour des chants liturgiques médiévaux et jazz. Un sublime concert qui aura lieu le 28 septembre à l'église Saint-Louis à Grenoble.

Par ailleurs, une exposition sera organisée du 11 au 25 septembre à l'ancien musée de peinture de Grenoble avec une installation d'Alexandre Lévy qui invitera le public à renouer avec la vibration globale du monde, à partir du modèle de communication interactive des arbres.

La plupart des événements sont accessibles en participation libre avec des tarifs de 3, 6, 12 et 20 euros. Autrement dit, chaque spectateur donne la somme qu'il souhaite.